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                           ÉDITORIAL DU MAIRE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    
        

Mes chers concitoyens, 
 

     Alors que l’été s’installe pleinement sur  
notre beau département, je souhaitais, à 
travers ce bulleƟn, vous adresser quelques 
mots et vous remercier pour votre implica-
Ɵon et votre esprit de solidarité qui ne  
cessent d’animer notre commune à travers 
les associaƟons et les iniƟaƟves des                  
parƟculiers notamment avec les fêtes de 
voisins qui se développent dans les                  
villages. 
 

     Depuis le début de l’année, plusieurs          
chanƟers importants ont été menés à bien.    
   
     L’école est désormais équipée d’un                 
nouveau matériel informaƟque, plus            
moderne et plus adapté aux besoins                  
pédagogiques actuels.  
     Cet invesƟssement marque notre volon-
té de donner à nos enfants les meilleures 
condiƟons d’apprenƟssage. 
 

     La toiture de la mairie, quant à elle, a 
enfin pu être enƟèrement rénovée. Ces 
travaux,  aƩendus de longue date, assurent 
la pérennité de notre bâƟment communal, 
qui accueille au quoƟdien les services et 

démarches de tous les habitants. 
 

     Nous avons également lancé l’installa-
Ɵon progressive de l’éclairage public à LED 
dans tout le village. Plus économique, 
moins énergivore, cet éclairage contribue à 
notre transiƟon écologique tout en                 
améliorant le confort et la sécurité de nos 
rues, en parƟculier à la tombée de la nuit. 
 

     Enfin, les travaux du futur local de             
stockage de l’associaƟon de chasse ont   
débuté. Ce projet, mené en concertaƟon 
avec les bénévoles de l’associaƟon,                   
permeƩra de leur offrir un espace adapté à 
leurs besoins. 
 

     L’été est aussi le moment des retrou-
vailles et des fesƟvités.  
      Je vous invite chaleureusement à             
parƟciper à la fête communale « Moules 
Frites » du 14 aout prochain, qui se Ɵendra 
comme  chaque année sur la place, avec 
un bal populaire.  
     Ces moments sont précieux pour entre-
tenir les liens qui font la force de notre 
communauté. 
 

     Enfin, je souhaite une belle saison à nos 
agriculteurs, commerçants et arƟsans, qui 
contribuent chaque jour à faire vivre notre 
territoire.  
 

     Et pour celles et ceux qui prendront              
quelques jours de repos, je vous souhaite 
de belles vacances, que vous parƟez loin 
ou que vous profiƟez simplement de la 
quiétude de notre belle campagne. 
 

BelÊétéÊàÊtoutesÊetÊtousÊ! 
 

Votre Maire,  
Stéphane ARDOIN 
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           EN BREF AU CONSEIL MUNICIPAL …….. 
 

SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS 
ConseilÊMunicipalÊduÊ21ÊfévrierÊ2025 

 

     Le Conseil Municipal a confirmé à l’unanimité son               
souƟen aux associaƟons par le versement des                 
subvenƟons suivantes: 

 

 
 

TRANSFERT DES TERRAINS AU                                                     
BUDGET ANNEXE LOTISSEMENT 
ConseilÊMunicipalÊ21ÊfévrierÊ2025 

 

     M. le Maire expose au conseil que, dans le cadre 
d’une opéraƟon d’aménagement portée par le                 
budget annexe dénommé « budget annexe - LoƟsse-
ment des Lilas », il est nécessaire de transférer du 
budget principal la réserve foncière cessible com-
prise dans l’emprise du projet et de procéder en 
conséquence à un certain nombre d’écritures comp-
tables. 
 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipal ? 
 

Décide de procéder au transfert du budget principal 
au « budget annexe-LoƟssement rue des Lilas », des            
terrains compris dans l’emprise de l’opéraƟon : 
 

 - ReceƩe compte 024 du budget principal : 63 595 € 
 - Dépense compte 6015 du « budget annexe- 
    LoƟssement rue des Lilas » : 63 595 €.  
 
 

        

CESSION MAISON D’HABITAION,  
SITUÉE RUE DES CARRIERES 

ConseilÊMunicipalÊ21ÊfévrierÊ2025 
 

     La commune est propriétaire d’une maison                
d’habitaƟon inoccupée située 9, rue des Carrières. 
CeƩe maison de plain-pied de 71 m² avec sous-sol 
semi enterré équivalent, offre un cadre de vie     
agréable sur un terrain spacieux de 1 924 m². 
 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipal ? 
 

Le Conseil Municipal accepte le principe de la cession de 
la maison d’habitaƟon située 9, rue des Carrières et                 
approuve la signature de mandats simples avec plusieurs 
agences immobilières. 
 
 

ÊÊÊÊÊCONVENTION BALISAGE DU CIRDUIT PÉDESTRE               
«  LE CHÂTEAU DU BOIS CHARMANT » 

ConseilÊMunicipalÊ21ÊfévrierÊ2025 
 

ÊÊÊÊÊLeÊprincipe:ÊLa randonnée est un atout important 
pour favoriser la découverte des patrimoines natu-
rels, historiques et bâƟs des communes.  
Les circuits proposés doivent être entretenus             
régulièrement afin d’assurer la sécurité des visiteurs 
et leur fréquentaƟon.  
     Le Comité Départemental de Randonnée Pédestre 
de Charente-MariƟme propose de procéder à                  
l’entreƟen à hauteur de 10 € par kilomètre et par an. 
Pour le circuit « le château du bois charmant »,                     
6 245 m. 
 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipal ? 
 

D’approuver le financement de l’entreƟen du bali-
sage du circuit « le château du bois charmant » pour 
la somme de 62.45 €. 
 

COURRIER DU DIRECTEUR ACADÉMIQUE DES                    
SERVICES DE L’ÉDUCATION NATIONALE 

ConseilÊMunicipalÊduÊÊ21ÊfévrierÊ2025 
 

     M. le Maire nous fait part d’un courrier du direc-
teur académique des services de l’éducaƟon naƟo-
nale, concernant une possible baisse d’effecƟf des 
élèves dans le regroupement pédagogique pour la 
rentrée scolaire 2025/2026. 
     À la rentrée scolaire, il y aura un comptage des 
élèves. Une fermeture de classe pourrait avoir lieu 
dans le regroupement pédagogique Archingeay- Les 
Nouillers. 

BENEFICIAIRES 2024 
A.C.C.A, LES NOUILLERS 380,00 € 
FOYER RURAL LES NOUILLERS 380,00 € 
LES AMIS DE LES NOUILLERS 380,00 € 
APE ARCHINGEAY LES NOUILLERS 380,00 € 
AMICALE DES FETES 380,00 € 
ASSOCIATION LE CREUSET 380,00 € 
FNACA   70,00 € 
AIDER 17 SERVICE A DOMICILE   40,00 € 
GEDAR   40,00 € 
LIGUE CONTRE LE CANCER   40,00 € 
AMICALE DES POMPIERS  125,00 € 
FRANCE ADOT 17    40,00 € 
BANQUE ALIMENTAIRE Marché de l’espoir  200,00 € 
ASSOCIATION Charente-MariƟme - Ukraine  100,00 € 

TRAIL DU BOIS CHARMANT  200,00 € 
MFR Angérienne St Denis du Pin     90,00 € 
MFR Cravans     30,00 € 

MAYOTTE (ASSOCIATION DES MAIRES) 100,00 € 
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EN BREF AU CONSEIL MUNICIPAL …….. 
 

FISCALITÉ  TAXES LOCALES 
ConseilÊMunicipalÊduÊÊ4ÊavrilÊ2025 

      

     Considérant que le budget primiƟf 2025 est élabo-
ré dans un contexte d’inflaƟon qui perdure sur l’en-
semble des postes de dépenses notamment celui de 
l’énergie, de la masse salariale…..  
Malgré ce contexte contraint, il est proposé de main-
tenir les taux de fiscalité directe.  
 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipal ? 
 

Le Conseil Municipal, décide le mainƟen des taux            
d'imposiƟon communaux pour l’année 2025 :  
 

Taux de la taxe d’habitaƟon sur les résidences               
secondaires : 11.54% 
 

Taux de la taxe foncière sur les propriétés bâƟes : 
37.75% 
 

Taux de la taxe foncière sur les propriétés non bâƟes: 
36.78%. 

 
ÉTUDE ET VOTE DU BUDGET  
PRINCIPAL DE LA COMMUNE 
ConseilÊMunicipalÊduÊ4ÊavrilÊ2025 

 

LeÊprincipeÊ:ÊLes secƟons de foncƟonnement et 
d’invesƟssement structurent le budget de notre col-
lecƟvité.    
 

- D’un côté, la gesƟon des affaires courantes et des                     
services à la populaƟon (ou secƟon de foncƟonne-
ment), incluant notamment le versement des salaires 
des agents. 
 

 - De l’autre, la secƟon d’invesƟssement qui a voca-
Ɵon à préparer l’avenir et valoriser notre patrimoine. 
 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipalÊ? 
 

Le Conseil municipal a adopté le BudgetÊprincipalÊdeÊ
laÊcommuneÊpour l'année 2025, selon l’instrucƟon 
comptable M57, par nature. 
 

Le budget primiƟf est résumé comme suit : 

 

ÊÊÊÊÊÊÊÊ 

VOTE DU COMPTE FINANCIER UNIQUE 
 DE LA COMMUNE 2024 

ConseilÊMunicipalÊduÊÊ4ÊavrilÊ2025 

      

    L’exercice 2024 a été clôturé avec un excédent              
global de 117 323,13 € composé d’un excédent 
d’invesƟssement de 36 228,65 € et de foncƟonne-
ment de 81 094,48 €.  
 

Les comptes sont en concordance avec ceux du 
comptable public chargé d’encaisser les receƩes et 
de payer les dépenses ordonnancées par le maire. 
 

ECHANGE DE TERRAIN CHEZ BINEAU 
ConseilÊMunicipalÊduÊ2ÊmaiÊ2025 

 

     Le Maire informe le conseil que le bornage pour 
l’échange de terrain de chez Bineau a été effectué. 
 

Il apparait lors du bornage que : 
- le terrain cédé par la mairie est de 122 m², 
- une parcelle de 14 m² le long de la voirie sera cédée 
à la commune en contreparƟe. 
Compte tenu du déséquilibre des surfaces une soulte 
sera versée à la commune. 
 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipalÊ? 
 

Approuve à l'unanimité la proposiƟon de cession par 
échange. Le demandeur prendra à sa charge les frais 
de géomètre. 

 
ILLUMINATION DE NOËL 

ConseilÊMunicipalÊduÊ2ÊmaiÊ2025 
 

     M. Jean-Pierre BASSE présente aux membres du 
conseil Municipal un devis pour une nouvelle tranche 
d’acquisiƟon d’illuminaƟons de Noël.  
Par rapport au devis iniƟal, pour la même commande, 
le nouveau montant est de 2 434,70 € HT. 
 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipalÊ? 
 

Le conseil accepte le devis présenté à l'unanimité.  
 

ACQUISITION INFORMATIQUE À L'ÉCOLE 
ConseilÊMunicipalÊduÊ2ÊmaiÊ2025 

 

LeÊprincipe :ÊLe matériel informaƟque de l’école étant     
vétuste, un renouvellement est prévu au budget 2025. 
Un devis de 5 554,80 € TTC pour 5 ordinateurs portables 
et 5 tableƩes. 

Un nouveau devis, avec du matériel plus performant (16 
Go RAM) et une borne Wi-Fi est aƩendu. Le coût devrait 
augmenter d’environ 500 €. Ces équipements répondent  

aux besoins exprimés par l’équipe pédagogique. 

COMMUNEÊDEÊLESÊNOUILLERS 

SECTION 

2025 

Total Budget 
ReceƩe 

Total Budget                    
Dépenses 

FoncƟonnement 602 138,66 € 602 138,66 € 
InvesƟssement 462 407,44 € 462 407,44 € 
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EN BREF AU CONSEIL municipal…….. 

PROGRAMME VOIRIE  ConseilÊMunicipalÊduÊ2ÊmaiÊ2025 
 

     M. Jean-Pierre Basse présente le programme proposé par la commission de la voirie 

Libellés CoûtÊdesÊtravauxÊTTC 
ENDUITS BICOUCHE  -ÊENROBÉ 

Bicouche le Pinier -La Chaine 800ml  18 036,00 € 

Bicouche Chemin le gros chêne 450 ml  12 781,80 € 
Bicouche Chemin le gros chêne Le Pinier 570 ml  6 042,60 € 
Bicouche Bois des Vergnes bas haut  15 069,30 € 
Bicouche Bois des vergnes bas rives 365 ml  5 153,70 € 
Enrobé des rives de La Chaine au carrefour de Torxé  21 894,30 € 

 SECURISATION - BORDURES   

Virage L'Angle - Chez Bineau  882,00 € 

Virage Chez Guérin 2 262,20 € 
Carrefour Vigne à Dupont  1 719,19 € 
Virage Chemin de Chez Marand    En aƩente de devis 

AMENAGEMENT DANS LE BOURG   
Chemin de la Plaine (sous réserve accord de subvenƟon) 35 930,88 € 
CimeƟère allée en enrobé siÊpossibleÊenÊ2025  8 012,40 € 

ÉVOLUTIONÊDEÊLAÊTAXEÊD’ENLÈVEMENTÊDESÊORDURESÊMÉNAGÈRESÊENÊ2025 
 

     Le syndicat mixte Cyclad, en charge de la collecte et du traitement des déchets dans plusieurs             
communautés de communes de la Charente-MariƟme, est contraint d'augmenter ses coƟsaƟons                
en 2025 (Une hausse de l'emprunt pour l'usine de Paillé, l’évoluƟon de la taxe générale sur                               
les acƟvités polluantes, une conjoncture défavorable sur le marché mondial du recyclage…). 

 

     Dans ce contexte, les élus communautaires ont voté une augmentaƟon du taux de la taxe                   
d’enlèvement des ordures ménagères (TEOM) lors du conseil communautaire de la communauté 
de communes réuni à Essouvert, le 3 avril dernier.  
 

     Le taux de la TEOM passe dans notre secteur de 9.10% en 2024 à 11.59% en 2025 soit une                    
augmentaƟon de 30% pour l’ensemble des propriétaires. 
 

PourÊrappel :ÊLaÊTEOMÊseÊtrouveÊsurÊleÊmêmeÊavisÊd'imposiƟonÊqueÊlaÊtaxeÊfoncière. 

 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipalÊ? 
 

Le Conseil Municipal approuve à l’unanimité ceƩe                     
commande. Livraison fin juin. 
 

ACQUISITION DE JEUX D’ENFANTS 
ConseilÊMunicipalÊduÊ2ÊmaiÊ2025 

 

     Le jeu avec toboggan de l’école et l’abri bus de                         
Beaujouet ont été reƟrés car devenus dangereux. 
 
 

 

Un devis de 9Ê201,49Ê€ a été demandé à la société                            
Adéquate pour : un nouvel abri bus, deux jeux pour 
enfants (un pour l’école et l’autre pour le square 
derrière l’église), un panneau d’affichage, un râtelier 
vélo et du peƟt matériel scolaire. 

 

Qu’aÊdécidéÊleÊconseilÊmunicipalÊ? 
 

CeƩe dépense a été inscrite au budget, le conseil 
municipal valide le devis.  



 

7 

LA MAIRIE COMMUNIQUE 
LE DEVOIR DE MÉMOIRE 

 

Jeudi 8 mai 2025, nous éƟons réunis pour commémorer le 80ème anniversaire de la victoire  
du 8 mai 1945. Trois collégiennes se sont portées volontaires pour lire le message de l’Union 
Française des AssociaƟons de CombaƩants et de vicƟmes de Guerre et aider les élus pour                  
le service lors du verre de l’amiƟé. M. le Maire Stéphane ARDOIN étant absent pour raison de 
santé,  M. Garnier a clos la cérémonie et a invité l'assemblée à venir boire le verre de l'amiƟé à la 
salle des fêtes. 

REPAS DES AINÉS -  Un déjeuner dansant très apprécié 
 

              Comme les précédentes années,  plus de 70 personnes étaient présentes pour parƟciper au repas 
des ainés, moment très convivial dans la bonne humeur où tout le monde se retrouve autour d’un bon                
repas et d’une  animaƟon musicale pour le bonheur des danseurs et les danseuses.  
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BonÊplanÊpourÊlesÊjeunes 

LA MAIRIE COMMUNIQUE 

 

     MunisÊdeÊleurÊcarteÊd’abonnementÊauxÊtransportsÊscolairesÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
régionaux,ÊlesÊjeunesÊpourrontÊvoyagerÊgratuitementÊsurÊl’ensembleÊ
desÊlignesÊrégionalesÊhorsÊtempsÊscolaireÊ:ÊmercrediÊaprès-midi,ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
samedi,ÊdimancheÊetÊvacancesÊscolairesÊ(saufÊesƟvales). 

     Le Transport à la Demande (TAD) est un service public et collecƟf, ouvert à tous, proposé par la Région 
Nouvelle-Aquitaine et Vals de Saintonge Communauté. 
     Un véhicule vient vous chercher à votre domicile et vous permet de rejoindre les services de proximité 
(médecins, supermarchés, centre social…) de votre communauté de communes (minimum à 3 km de votre 
domicile). Ce service, à un tarif modique, foncƟonne aux jours et horaires indiqués ci-dessous                             
(horsÊjoursÊfériés).Ê 

Comment faire? 
 

1Ê-ÊVous appelez leÊ0Ê970Ê870Ê870Ê(appelÊnonÊsurtaxé),Êau plus tard la veille de votre déplacement avant 
17H00.  
Ou je réserve mon déplacement sur l’applicaƟon gratuite MonÊTADÊNouvelle-Aquitaine,ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
OuÊje réserve en ligne sur :transports.nouvelle-aquitaine.frÊ 
 

2Ê-ÊVous donnez votre nom, vos coordonnées et indiquez votre desƟnaƟon. L’opérateur vous indiquera 
l’heure prévisionnelle de votre prise en charge et vous confirmera l’heure d’arrivée à desƟnaƟon. Pensez à 
réserver votre retour si besoin.  
 

3Ê-ÊVous aƩendez devant votre domicile le véhicule.  
 

4Ê-ÊJe règle mon voyage auprès du conducteur.   

5Ê-ÊPourÊleÊretour,ÊRDVÊsurÊleÊlieuÊiniƟalÊdeÊdéposeÊàÊl’heureÊconvenue. 

LIEU MERCREDI JEUDI VENDREDI SAMEDI 

Saint Jean d’Angély   
 Arrivée 10H00 15H00 10H00 10H00 

Départ 12H00 18H00 12H00 12H00 

Arrivée 15h00   9h00 

Départ 18h00   11h00 
Sain Savinien  

BesoinÊd’unÊserviceÊdeÊtransportÊspécifique?ÊPensezÊauÊtransportÊàÊlaÊdemande 

Arrêts ou établissements de desƟnaƟon 
 

St jean d’Y: Mairie - Sous-préfecture - Zones commerciales - Hôpital Jardin public - Gare - Pôle Emploi - 
Mission locale - DélégaƟon territoriale - CPAM - Pôle des Services au public/CIAS - Pôle sporƟf du              
Graveau - Centre aquaƟque AtlanƟs. 
 

St Savinien: Marché - Mairie - Zone commerciale - Gare - Salle MulƟ Loisirs - Port miniature. 

TARIFS:  1ÊvoyageÊ:Ê2€50Ê- SurÊprésentaƟonÊdeÊlaÊcarteÊsolidaire* 0€40Ê- 1ÊAllerÊretour:Ê4€50Ê 

Gratuité:  pour un enfant de moins de 4 ans accompagné d’un adulte payant - Pour l’accompagnant d’une 
personne à mobilité réduite, sur présentaƟon de sa carte d’invalidité. 
 

*La carte solidaire est délivrée par la région Nouvelle Aquitaine. La demande doit être faite sur le site : 
cartesolidaire-nouvelle-aquitaine-.cba.fr.Ê 

VousÊn’avezÊpasÊd’ordinateur?ÊFranceÊServicesÊ:Ê06Ê02Ê17Ê12Ê44,ÊsurÊrendez-vous. 
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LA MAIRIE COMMUNIQUE 
ProjetÊdeÊloƟssementÊLesÊLilasÊ2 

     Les 22 parcelles d’une superficie moyenne 
de 550 m² ont été bornées. 

     Dans un premier temps, une première       
tranche de 8 lots (du lot 17 au lot 20) sera       
mise à la commercialisaƟon. (voir plan à                    
droite). Les lots 21 & 22 plus peƟts sont réservés pour la construcƟon de deux maisons  
T2 ou T3 de plain pied pour nos ainés à la recherche d’une locaƟon dans le bourg.  
 

Comme la plupart des habitaƟons situées dans le bourg, le loƟssement se situe à                   
l’intérieur du périmètre de protecƟon de 500 m de rayon autour de l’église St Pierre, et 
les permis de construire seront soumis à l’avis de l’Architecte des BâƟments de France.  

Du 16 juin au 19 juin, des sondages, demandés par la DRAC, 
ont été effectués dans tout le futur loƟssement.  Nous devons  aƩendre leur rapport pour 
conƟnuer à faire toutes les demandes administraƟves pour  la commercialisaƟon des      
parcelles, ce qui retardera le projet de 6 mois environ.  

Nous n’avons toujours pas de précisions concernant les normes de construcƟon, ni les prix 
des terrains. Nous aurons plus d’informaƟons à vous donner d’ici  de début d’année 2026. 

 

NéanmoinsÊsiÊceÊprojetÊvousÊintéresse,ÊvousÊpourrezÊvenirÊenÊmairieÊ 
etÊposerÊuneÊsimpleÊopƟonÊsurÊleÊlotÊquiÊÊvousÊintéresserait. 
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LA MAIRIE COMMUNIQUE  

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊLeÊPASSÊestÊdéjàÊobligatoireÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊdepuisÊleÊ1erÊjanvierÊ2025Ê 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊpourÊlesÊprofessionnels. 

 
                                             PourÊlesÊparƟculiers,ÊilÊseraÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊobligatoireÊàÊcompterÊduÊ1erÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊjanvierÊ2026.ÊLeÊnombreÊdeÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊpassagesÊseraÊlimitéÊàÊ24,Ê

pourÊ2Êm3ÊdeÊdéchetsÊmaximumÊàÊchaqueÊpassage. 
 

CommentÊdemanderÊleÊPASS? 
UnÊseulÊPASSÊestÊaƩribuéÊparÊadresse.ÊÊÊ 

 

DèsÊmaintenant,Ê(si vous ne l’avez pas encore fait) la 
demande se fait directement sur le site hƩps://

cyclad.org/les-dechets/decheƩeries/pass-cyclad/ 
 

Il faut disposer d’une adresse Email, et d’un jusƟfica-
Ɵf de domicile de moins de 3 mois: échéancier 
d’eau, de gaz, ou d’électricité, facture de téléphone 
fixe ou internet, une quiƩance de loyer. 
 

VousÊn’avezÊpasÊd’adresseÊEmail?Ê 
ContacterÊCycladÊauÊÊ05Ê46Ê07Ê16Ê66ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ

 

Vous devez aƩendre de recevoir votre QRÊCODEÊparÊ
EmailÊ(possibilité de le stocker sur votre Smartphone 
ou de l’imprimer) ouÊparÊcourrierÊpour aller en               
décheƩerie.   
Vous recevrez un badge dans le courant de l’année. 

 DÉCHETTERIE SAINT SAVINIEN  (fermée le jeudi)   Tel: 05 46 07 16 6 
Du Lundi au mercredi  - du vendredi au samedi de 9h00 à 12h30 - de 14h00 à 17h30  

 

DÉCHETTERIE SAINT JEAN D’ANGELY   Tel: 05 46 07 16 66 
                     Rue ValenƟne-Germain ZAC de la Grenoblerie              

Du Lundi au samedi de 9h00 à 12h30 - de 14h00 à 17h30 
 

Les décheƩeries sont fermées les dimanches et jours fériés 

A NOTER:   
Les bornes bleues et vertes, pour le papier et le verre, qui étaient situées sur terrain du silo à la sorƟe de 

notre commune, en direcƟon de St Jean d’Angély, ont été déplacées en bas de la Rue du Stade,  
première rue à droite juste après le panneau LES NOUILLERS en venant de Saint Jean d’Angély. 
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AcheterÊenÊvrac!ÊLeÊmeilleurÊdéchetÊestÊceluiÊqueÊl’onÊneÊproduitÊpas. 
CYCLADÊ:ÊÊN°ÊvertÊ0Ê800Ê505Ê469ÊduÊlundiÊauÊvendrediÊdeÊ8h30ÊàÊ12h30 

QueÊceÊsoitÊdansÊnosÊhameaux,ÊdansÊleÊbourgÊouÊsurÊlesÊemplacementsÊdesÊbornesÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
deÊpapiersÊetÊdeÊverres,ÊilÊyÊaÊdeÊplusÊenÊplusÊdeÊdéchets,ÊdontÊdeÊgrandsÊcartons,ÊquiÊsontÊ

déposésÊauxÊpiedsÊdesÊpoubellesÊouÊdesÊbornes,ÊalorsÊqu’ilsÊdevraientÊêtreÊ 
transportésÊàÊlaÊdécheƩerie. 

RAPPEL POUR LE TRI SELECTIF 

LA MAIRIE COMMUNIQUE  

AfinÊdeÊréaliserÊlaÊcollecteÊdesÊdéchetsÊménagersÊetÊdesÊsacsÊjaunesÊdansÊdeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
bonnesÊcondiƟonsÊd’hygièneÊetÊdeÊsécurité,ÊdesÊbacsÊcollecƟfsÊontÊétéÊdisposésÊ
dansÊvotreÊrue.ÊAussi,ÊnousÊvousÊremercionsÊdeÊbienÊvouloirÊmeƩreÊvosÊdéchetsÊ
dansÊdesÊsacsÊfermésÊetÊdeÊlesÊdéposerÊdansÊleÊbacÊappropriéÊetÊnonÊàÊcoté. 

MerciÊdeÊvotreÊcompréhension. 

PlasƟquesÊrigides EmballagesÊenÊmétal PlasƟquesÊsouples BriquesÊalimentaires 

LesÊsacsÊjaunesÊpourÊlesÊpoubellesÊjaunesÊsontÊàÊprendreÊenÊmairie.ÊÊÊÊ                
Horaires d’ouverture page 23 

DéchetsÊménagers,ÊseulementÊceÊquiÊneÊpeutÊpasÊêtreÊtrié:ÊproduitsÊd’hygièneÊÊÊÊÊ
jetablesÊ(coton,Êmasques,Êcouches,….),ÊpeƟtsÊobjetsÊcassés,ÊsacÊd’aspirateur…. 

ÊPourÊluƩerÊcontreÊlaÊpolluƟonÊdeÊl'airÊetÊlimiterÊleÊrisqueÊd'incendie,ÊleÊbrûlageÊdesÊdéchetsÊ(déchetsÊÊÊÊ 
Êverts,ÊdéchetsÊménagers…) àÊl'airÊlibreÊouÊenÊincinérateurÊestÊinterditÊtouteÊl'annéeÊsurÊl'ensembleÊduÊ
départementÊ(ArrêtÊpréfectoralÊn°Ê20EB767ÊduÊ2ÊdécembreÊ2020Ê) 

LesÊdéchetsÊvertsÊdoiventÊêtreÊvalorisésÊ:Êcompostés,ÊuƟlisésÊenÊpaillageÊouÊdéposésÊenÊdécheƩerie. LaÊ
mairieÊneÊdélivreÊdoncÊplusÊd'autorisaƟonÊmunicipaleÊd'écobuageÊparÊlesÊparƟculiersÊpourÊl'éliminaƟonÊ
deÊleursÊdéchetsÊvertsÊ(résidus de tonte, de taille ou d'élagage, feuilles, aiguilles…). 

LES DECHETS VERTS 

Épluchures,ÊcoquillesÊ
d’œuf,Êessuie-toutÊÊ

blancÊetÊuni,ÊresteÊdeÊ
repas,ÊfiltresÊàÊcafé,Ê
feuillesÊmortes... 

LesÊdéchetsÊdeÊtaillesÊquiÊneÊpeuventÊpasÊêtreÊcompostésÊsontÊàÊemmenerÊenÊdécheƩerie. 
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DES NOUVELLES DE NOS ÉCOLES 
L'ÉCOLEÊDEÊLESÊNOUILLERS 

CeƩe année scolaire 2024-2025 s'avère parƟculièrement dynamique pour notre école 
communale qui accueille actuellement 77ÊélèvesÊdeÊlaÊpeƟteÊsecƟonÊauÊCE1.  
 

Les équipes pédagogiques ont mis en place de nombreux projets pour offrir aux enfants 
des apprenƟssages variés et sƟmulants. 

ÊLESÊCONTESÊÀÊL'HONNEURÊCHEZÊLESÊMATERNELLES 
Les plus jeunes de notre école vivent une véritable immersion dans l'univers des contes 
tradiƟonnels. Ce projet pédagogique les a menés auÊcinémaÊetÊauÊthéâtre, où ils ont pu découvrir 
ces histoires sous différentes formes arƟsƟques. Une exposiƟonÊdédiéeÊà ceƩe thémaƟque leur a 
également permis d'approfondir leurs connaissances et de développer leur imaginaire aux Bassins de 
Lumière de Bordeaux. 

& 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊAPPRENTISSAGEÊENÊPLEINEÊNATURE 

L'apprenƟssage ne se limite pas aux murs de la classe : nos peƟts élèves bénéficient régulièrement de 
séances de "classeÊdansÊlesÊbois", une approche pédagogique qui favorise le contact direct avec la              
nature et l'apprenƟssage par l'expérience.  
Ils parƟcipent aussi à des coursesÊd'orientaƟonÊdans les communes environnantes, développant ainsi 
leur sens de l'observaƟon et leur autonomie (avec les Terra Ventura). 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊDÉCOUVERTEÊDUÊPATRIMOINE 
 

Une sorƟe marquante les a conduits à la citadelleÊdeÊBrouage, où ils ont pu allier découverte 
historique et exploraƟon de l'environnement naturel de ce site excepƟonnel. 
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DES NOUVELLES DE NOS ÉCOLES 

    

 Malgré ces transformaƟons, l'école de Les Nouillers conƟnuera de proposer un                   
enseignementÊdeÊqualité, ancré dans son territoire et ouvert sur le monde, fidèle à  
sa vocaƟon de faire grandir nos  plus jeunes citoyens dans les meilleures condiƟons. 

ÊÊUNEÊÉVOLUTIONÊNÉCESSAIREÊPOURÊLAÊRENTRÉEÊPROCHAINE 
 

À la rentrée 2025, notre école connaîtra une réorganisaƟon importante.  
Suite à la baisse des effecƟfs, uneÊclasseÊfermeraÊet l'établissement accueillera les enfants 
de la TrèsÊPeƟteÊSecƟonÊauÊCP. 
 

LesÊélèvesÊdeÊCE1ÊauÊCM2ÊrejoindrontÊl'écoleÊd'Archingeay, dans un souci de mainƟen de 
la qualité pédagogique et des condiƟons d'apprenƟssage opƟmales. 
 
                ChangementsÊdansÊl'équipeÊpédagogique 
 

CeƩe évoluƟon s'accompagne également de changements dans l'équipe pédagogique : 
• MaîtreÊPatrice, actuellement en charge des CP-CE1, rejoindra l'équipe d'Archingeay pour 
poursuivre l'accompagnement des élèves qui y seront scolarisés. 
• MaîtresseÊLucieÊintégrera quant à elle une autre école du secteur. 
NousÊtenonsÊàÊlesÊremercierÊchaleureusementÊpourÊleurÊinvesƟssementÊetÊleurÊdévouementÊ
auprèsÊdeÊnosÊenfants. 
 

CeƩe réorganisaƟon, bien qu'elle représente un changement pour certaines familles,                 
permeƩra de proposer des classesÊauxÊeffecƟfsÊadaptésÊet un accompagnementÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
personnaliséÊpour chaque enfant dans les premières années de leur scolarité. 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊCP-CE1Ê:ÊSPORTÊETÊDÉCOUVERTEÊ DUÊTERRITOIRE 
 

Les élèves de CP et CE1 viennent de terminer leur cycleÊpiscineÊet entament                                                             
désormais un apprenƟssage du vélo, acƟvité qui allie sport et sécurité rouƟère.  
Ils ont parƟcipé au cross des écoles à Tonnay Boutonne auprès des autres élèves  
du secteur. 
 

Comme leurs camarades plus j 
eunes,  ils ont eu l'occasion de se  
Rendre auÊcinémaÊdans le cadre  
de leur parcours culturel. 
 

Une visite de staƟonÊdeÊlagunageÊ 
est programmée prochainement,  
permeƩant aux enfants de com- 
prendre concrètement les enjeux  
environnementaux et le traitement des eaux usées de notre territoire. 
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PISCINES D’ÉTÉ 

SAINT SAVINIEN -  LE MUNG Île de la grenouilleƩe 05 46  90 20 74 
 

DuÊ7ÊjuilletÊ2025ÊauÊ31ÊaoûtÊ2025Ê:ÊouvertÊduÊmardiÊauÊdimancheÊdeÊ13h30ÊàÊ19hÊ 
 

ÉquipementsÊ:ÊGrand bassin 5 couloirs  - PeƟt Bassin   -  pataugeoire  - Pentagliss 4 pistes -  Splashpad -  
Chaise PMR (Personne à Mobilité Réduite) pour le grand bassin - Espace extérieur ombragé 
AcƟvités:ÊAqua Gym - cours de nataƟon  

15ÊcheminÊdeÊl’Abaƫs,Ê17380ÊTonnay-BoutonneÊÊÊÊÊÊ05Ê46Ê33Ê20Ê81 
 

DuÊ07ÊjuilletÊ2025ÊauÊ31ÊaoûtÊ2025Ê:ÊouvertÊduÊlundiÊauÊsamediÊdeÊ14hÊàÊ19h 
 

ÉquipementsÊ:Êtrois bassins dont un grand bain,  un peƟt bassin et une pataugeoire  
AcƟvités:ÊÊAqua Gym— autres acƟvités 

 

MoinsÊdeÊ4Êans:ÊGratuit 
EnfantsÊentreÊ4ÊetÊ17Êans:Ê1,80 € 
Adultes:Ê3€ 
CarteÊenfantÊ10Êentrées:Ê12,30 € 
CarteÊenfantÊ20Êentrées:Ê22,50 € 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
CarteÊadulteÊ10Êentrées:Ê22,50 € 
SéanceÊd’Êaquagym:Ê5,10 € 
10ÊséancesÊaquagym:ÊÊ46 € 
TarifÊfamille:Ê1 adulte+2enfants: 5,10 € 

TarifsÊdesÊpiscinesÊd’étéÊdeÊlaÊcommunautéÊdeÊcommuneÊdesÊValsÊdeÊSaintonge. 
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URBANISME - RAPPEL  

FenêtresÊdeÊtoit,ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
panneauxÊphotovoltaïques 

AntenneÊparabolique 

Piscine 

Clôtures,Ê
portails 

CoupeÊetÊabattageÊ 
d’arbres 

ChangementÊdeÊ
destination 

Couverture 

Ravalement 

PercementÊdeÊfenêtre 

MenuiseriesÊextérieuresÊ
(fenêtres,Êvolets,Ê)Ê 

Extension 

AménagementÊ 
desÊcombles 

AbriÊdeÊjardin 

DéclaraƟons de travaux 
 

Tous travaux sur la voirie communale ou départementale 
font l’objet d’une demande à la mairie, que ce soit:              
travaux de réseaux, coupures de routes, aménagement 
des bas-côtés, plantaƟons d’arbustes, etc...   Pour tous 
travaux donnant sur la voie publique uneÊÊdéclaraƟonÊ
d’ouvertureÊdeÊchanƟerÊestÊÊobligatoire.Ê  
Pour les construcƟons en limite de propriété donnant sur 
la chaussée uneÊdemandeÊd’alignementÊestÊobligatoire.        

D’autre part, les travaux de rénovaƟon, (voir schéma                  
ci-dessous), ainsi que pour une démoliƟon ou une nouvelle 
construcƟon de plus de 5 m², sont soumis à uneÊDéclaraƟonÊ
Préalable, ou à unÊÊPermisÊdeÊÊConstruire. 

 

ÊÊÊPour les bâƟments ou habitaƟons  situés dans un rayon 
de  500 m autour de l’église, les DéclaraƟons Préalables 
ou Permis de Construire  sont soumis obligatoirement à 
l’accord de l’Architecte des BâƟments de France. Sans 

son accord aucun travaux ne peut être effectué. 

hƩps://www.urbanisme17.fr/gnaucdcvalsdesaintonge/#/ 

ValsÊdeÊSaintongeÊCommunautéÊaÊdéployéÊunÊserviceÊdeÊdématérialisaƟonÊdesÊautorisaƟonsÊd’urbanisme.Ê
La mise en place du GuichetÊUniqueÊdesÊAutorisaƟonsÊd’Urbanisme (GNAU) permet aux uƟlisateurs de dé-
poser leurs dossiers 7j/7j, d’avoir une traçabilité de leurs données, offrant ainsi un gain de temps considé-
rable (déclaraƟons préalables, permis d’aménager, de construire ou de démolir, cerƟficats d’urbanisme…).                             

LeÊdépôtÊdesÊdossiersÊresteraÊtoutÊdeÊmêmeÊpossibleÊdirectementÊenÊmairie. 

VousÊvoulezÊfaireÊdesÊtravauxÊdansÊ
votreÊpropriété,Ê(terrainÊet/ouÊÊÊÊÊÊÊÊ
habitaƟon)?ÊUneÊDemandeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
PréalableÊouÊunÊPermisÊdeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ConstruireÊestÊobligatoireÊetÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
estÊaccordéÊsousÊcertainesÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ

condiƟons.Ê 
 

1Ê-ÊVérifier dans le PLU ou/et              
demander en mairie, dans quelle             
zone se situe votre bien ( agricole, 
construcƟble,…).  
2Ê-ÊÊSelon les travaux que vous sou-
haitez faire, remplir une Demande 
Préalable ou un Permis de Cons-

truire (documents en mairie ou sur 
internet). 
3Ê-ÊAvant d’envoyer par internet ou 
de donner en mairie votre DP ou 
votre PC, bien vérifier que vous 
avez tous les documents               
demandés, (plan de situaƟon, de 
masse, photos avant et après, plan 
de la construcƟon désirée,…….). 
4Ê-ÊUne fois votre dossier déposé, 
vous recevrez un récépissé  soit en 
mairie, soit par internet. 
5Ê-ÊLe délai d’aƩente est de 1 mois 
pour une DP et de 2 mois pour un 

PC. ÀÊnoter:ÊcesÊdélaisÊsontÊdou-
blésÊsiÊleÊbienÊestÊsituéÊdansÊleÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
périmètreÊdesÊBâƟmentsÊdeÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
France.Ê(2 mois 1 DP, 4 mois  PC). 
6Ê-ÊDès que vous recevez l’accord 
pour vos travaux, vous devez poser  
une affiche avec le n° du document  
en limite de votre propriété. Celle-
ci doit être bien visible.  
7Ê-ÊDès la fin des travaux vous              
devez remplir le formulaire                  
d’achèvement de travaux, en             
mairie ou sur internet. Il vous sera 
demandé lors de la vente du bien. 
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NOS HABITANTS ONT DU TALENT 
  CédricÊunÊarƟsan,ÊarƟsteÊsculpteur,ÊdansÊsonÊatelierÊàÊSaintÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
Savinien,ÊhabitantÊdeÊnotreÊcommuneÊdepuisÊuneÊdizaineÊd'années.Ê 
 

  Originaire de Bagnizeau, près de Matha, dès son adolescence, il sculpte,  
  puis vend ses sculptures dans des peƟts commerces.  
  Ne pensant pas pouvoir en vivre, Cédric suit une formaƟon à Strate, école de  
  design à Lyon, puis travaille en tant que modeleur maqueƫste. Cependant son    
  envie de créaƟon l'a amené à quiƩer ce domaine pour vivre de sa passion,  
  sculpture sur pierres, bois, glace, neige, sable, métal. 
 

  ArƟste dans l'âme, il travaille partout en France, mais aussi en Finlande, à                    
  Chypre, en Suisse. Il réalise des sculptures  lors d’exposiƟons, de grandes                  
  manifestaƟons, de fêtes et d’animaƟons. 
  Ses sculptures sont variées et personnalisées, sculptures monumentales ou     
  figurines. Il fabrique aussi des moules de ses sculptures pour qu’elles puissent  
  être réalisées en plusieurs exemplaires. 

Sa clientèle est plutôt éclecƟque. Ce sont des entreprises, des communes, des associaƟons, mais aussi des 
parƟculiers. Quand un client le contacte, Cédric prend le temps de l'écouter, s’inspire des lieux, dessine 
plusieurs croquis, et propose la possibilité de sculpter sur des matériaux que ses clients possèdent. 
 

Souhaitant partager sa passion, il anime des stages et ateliers de sculptures pour tous et intervient dans des 
établissements scolaires, des centres de loisirs... 
Cédric est aussi sollicité pour faire des conférences et présenter son travail. Il aime parƟciper à des sympo-
siums pour retrouver les joies de la créaƟon libre et la rencontre avec d’autres sculpteurs. 
 

Son travail embellit notre quoƟdien. Vous avez forcément croisé une de ses créaƟons : les apôtres de                 
l’église de Saint Savinien, les personnages du bord de la Charente.... SaÊplusÊbelleÊsculpture?ÊlaÊprochaineÊ! 
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ÊTRE EN TERMINALE EN 2025  

     Actuellement pour se déplacer, il uƟlise un peƟt deux roues qui semble, enfin, vouloir accepter de l'emmener 
voir ses amis, joyeux et blagueurs, ayant des centres d'intérêt très variés. Ils me racontent des anecdotes : soirée 
barbecue qui semble avoir été une franche rigolade et sorƟe en vélo où notre héros du jour ne semble pas avoir 
parƟculièrement brillé. 
 

ÊÊÊÊÊLeÊgrandÊrêveÊdeÊMaƩew?ÊêtreÊchercheurÊenÊchimie,ÊenÊespérantÊpouvoirÊunÊjourÊtravaillerÊdansÊunÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
laboratoireÊpourÊréaliserÊdesÊexpériences,ÊdesÊmanipulaƟons...  
Il sait que tout le monde ne peut pas réussir dans ceƩe filière et a déjà réfléchi à d'autres opƟons. 
 

     MaƩew a montré à ses professeurs de grandes capacités : ils l'ont vivement encouragé à tenter sa chance en 
classe préparatoire (pour se confronter à d'autres élèves très performants et acquérir des techniques d'appren-
Ɵssage et de travail) et il n'aura aucun problème à revenir vers l'enseignement universitaire quand il aura fini ce 
type de cursus.  
 

     Lors des résultats Parcoursup, MaƩew a directement été admis en classe préparatoire aux grandes écoles 
d'ingénieurs. Il  intégrera l'année prochaine le lycée Jean Dautet de La Rochelle avec plus précisément l'ensei-
gnement de la physique, de la chimie et des sciences de l'ingénieur.  
     Il y sera interne lors la première année en espérant ensuite intégrer la deuxième année au sein du lycée               
Camille-Guérin à PoiƟers pour pouvoir ensuite préparer les concours aux plus presƟgieuses écoles d'ingénieurs 
françaises. 
      Vivant avec sa famille : parents, frères et sœur, l'autonomie, qui est aƩendu d'un élève interne, ne lui fait pas 
peur.  Aîné de sa fratrie, il est très proche de sa famille et il a bien conscience que ce départ sera une source de 
tristesse pour certains d'entre eux.  
     Il appréhende plus l'acquisiƟon des rythmes de travail nécessaire à la réussite dans ce genre d'établissement. 
Il a bien conscience que l'apprenƟssage ne devra pas se faire uniquement pendant la semaine et il aura à se mé-
nager du temps de travail le weekend lorsqu'il reviendra au sein de sa famille.     
     Il est cependant très impaƟent de découvrir de nouvelles faceƩes de sa personnalité au sein de ce challenge 
et semble prêt à vivre ceƩe expérience comme une source de moƟvaƟon pour son épanouissement personnel.  
 

     En partant de notre commune, pour rejoindre son prochain établissement il aura 2 opƟons:  
soit prendre le train à Saint-Savinien où, après une heure de trajet, il sera à plusieurs minutes de marche de son 
futur lieu de vie, soit faire appel à du covoiturage.  
 

NousÊluiÊsouhaitonsÊdeÊpasserÊdeÊbonnesÊvacancesÊavantÊdeÊparƟrÊversÊdeÊnouvellesÊexpériences. 

     MaƩew est un jeune homme de notre commune                    
actuellement en terminale générale au lycée Louis                   
Audouin Dubreuil de Saint-Jean-d'Angély. 
 Il y termine sa scolarité brillamment, avec un an d'avance, 
en ayant bien apprécié ceƩe année de terminale malgré la 
pression des enseignements de spécialité où ne pas être 
présent au moindre des cours est un problème. 
MaƩew est un élève très scienƟfique qui s'est spécialisé 
dans les mathémaƟques et la physique chimie. Il trouve 
que ceƩe année a été une libéraƟon :  ses notes sont  
meilleures qu'en première, il se sent beaucoup plus à                  
l’aise socialement ayant beaucoup moins peur du juge-
ment des professeurs ou de ses camarades. 
SporƟf accompli, MaƩew s'est inscrit dans une l'opƟon 
supplémentaire, un enseignement de la praƟque sporƟve. 
Avec un peƟt groupe d'élèves il parƟcipe à des acƟvités 
sporƟves, plusieurs heures par semaine, encadrées par un 
enseignant. 
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ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊA.P.EÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊArchingeayÊ/ÊLesÊNouillersÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊL'associaƟon des parents d'élèves       
                                n'a pas laissé de place au repos !  

                                    Depuis Janvier, l'Ape a organisé                      
                                   (ou parƟcipé) à divers événements 
où beaucoup ont répondu présent !  
 

     En janvier : la boulangerie a organisé un goûter  
autour de la galeƩe des rois, avec des fèves spéciales 
à gagner. Nous avons installé une buveƩe, un                       
moment sympa, convivial. Merci à la boulangerie Les 
Délices des Nouillers. 
 

     Le 2 Février : beaucoup de bénévoles ont aidé au 
Trail du Bois Charmant organisé par Guillaume                 
Yonnet. Beaucoup de sporƟfs ont répondu présents, 
une belle journée sporƟve ! 
 

     Puis le 16 mars, notre loto annuel, a su ravir peƟts 
et grands, nous avons fait salle comble! Les gagnants 
sont reparƟs sourire aux lèvres, avec  notamment : un 
robot Mr Cuisine, un séjour au puy du fou, une carte 
cadeau de 150€, une de 50€, une locaƟon de struc-
ture gonflable, et tous les enfants sont reparƟs avec 
des peƟts lots qu’ils ont pu choisir eux même! Aucune 
frustraƟon pour eux.  

Merci à tous les donateurs et aux bénévoles qui ont 
pu faire de ceƩe journée, une belle réussite. 

 

     La randonnée VTT et pédestre a encore eu du               
succès le 4 mai, avec que des compliments sur de 
beaux    parcours, bien neƩoyés, et des ravitos bien 
fournis! Bravo aux neƩoyeurs, aux bénévoles et merci 
aux sporƟfs qui reviennent chaque année! 
 

     En avril, la mairie d’Archingeay a sollicité l'Ape 
pour tenir une buveƩe à la soirée jeux de société, un 
choueƩe moment pour peƟts et grands, tous réunis 
pour s’amuser! 
 

     PeƟte nouveauté, une soirée Blind Test / dansante 
a été organisée le 17 mai, un choueƩe moment passé, 

merci à dj Hok's pour ses Play listes parfaites ainsi qu'à 
Guillaume, Lucie et Tony, qui ont su animer ceƩe               
manifestaƟon avec brio ! 
 

     Le 14 juin, place à la kermesse, où une tombola 
100% gagnante a fait fureur.  Des gâteaux toujours 
aussi beaux et bons! Une belle après-midi passée tous 
ensemble autour de jeux gonflables, jeux en bois,                    
pêches aux cadeaux, et surtout avec votre bonne              
humeur! Dommage que nos frites et saucisses/
merguez n’ont pas su vous ravir!  
     Merci à Loc Event 17 pour son prêt de divers        
matériels. 
 

ÊÊÊÊÊLeÊ17Êjuin, une peƟte buveƩe a été installée, pour                   
rafraîchir et restaurer parents et enfants au spectacle 
de l’école d’Archingeay. 
 

     Il y a eu aussi des box goûters sur le thème du               
carnaval pour les vacances de février, et sur le thème 
de Pâques pour les vacances d’avril. Des peƟtes box 
toujours appréciées des enfants, qui lancent les                
vacances avec de jolies peƟts sourires!  
 
     Nous souhaitons remercier tout le monde, qui, de 
près ou de loin, ont fait de ceƩe année, une belle          
année! Les 2 mairies, Les Nouillers et Archingeay, les 
directeurs, Noémie Yonnet et Guillaume Yonnet, ainsi 
que tous les professeurs, donateurs, entreprises,            
bénévoles et parents, grâce à vous, nous avons pu         
faire une donaƟon de 10 000€ à chacune des écoles 
du RPI. 
     Nous avons pu aussi, faire un cadeau aux enfants 
qui passent en CP (un sac de piscine, 2 entrées à la 
piscine et un marque page 3D en lien avec le cadeau 
de l’école), puis au CM2 entrant au collège (une calcu-
latrice et une bd sur la 6éme). 
 

     Une fin d’année qui se termine en beauté. 
 

Nous vous aƩendons nombreux lors de l’Assemblée 
Générale en Septembre, afin de partager vos idées, 
vos savoirs, vos bras, et de supers moments pour une 
nouvelle année !  

      N’aƩendonsÊpasÊqueÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊl’associaƟonÊs’épuise,Ê 
ÊÊÊÊÊÊsoyonsÊsolidaireÊpourÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊnosÊenfants! 
 

ÊÊÊÊÊTouteÊl’équipeÊdeÊl’ApeÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊvousÊremercieÊetÊvousÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊsouhaiteÊdeÊbonnesÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊvacancesÊ!ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
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                                                           Juin marque le       
                                                     terme d'une saison qui                                
                                                     s'annonçait incertaine,        
                                                     mais qui se révéla                           
                                                     parƟculièrement                      
                                                     saƟsfaisante et même   
                                                     fructueuse pour notre  
Foyer Rural. L'année précédente s'achevait sur le  départ 
du  professeur de théâtre Nicolas Izambard ainsi que du 
chef de chœur Gérard Perou. Mais ils furent remplacés 
en septembre par  Jean-Michel Guindet pour la mise en 
scène, que nous connaissions depuis longtemps et avec 
qui le groupe théâtre avait travaillé déjà dans le passé, et 
BernadeƩe  Geay, venue du monde lyrique avec une 
autre méthode de travail, pour la chorale. 
CeƩe dernière, « De Cœur à Chœur», rassemble à ce jour 
une quinzaine de chanteurs et chanteuses. Chaleureuse-
ment accueillie par le public de « Rencontre de Paroles 
2025 », elle  rencontra un franc succès. 
     Quant au théâtre, les adultes, cinq filles et trois gar-
çons, firent exploser de rire les spectateurs du samedi 
soir, après la chorale, avec « Défi de Filles »,ÊÊune comé-
die de Yves Garric. 

 
        
     
     
 
 
 
 
     
     
 
       

     Les enfants, toujours menés par Catherine Drahonnet, 
présentèrent avec succès le dimanche après midi leur 
travail de l'année : «Le Fantôme de la Demoiselle », de 
Vanina Laugier.    
     Et en deuxième parƟe ce 
dimanche, pour la première 
fois, un spectacle de cla-
queƩes fut présenté par le 
groupe du Foyer Rural de Ton-
nay   Boutonne,  animé par                  
Christophe Blanchard. 
     Mais cet événement                   
annuel, «Rencontre de Paroles 
2025», qui avait lieu les 24 et 
25 mai, commença comme à 
l'habitude le samedi après     
midi par un épisode liƩéraire : la présentaƟon, suivie 
d'un débat, de «Charles Perrault au cœur de ses  contes» 
par Patricia Mathilde Michon, de la Sorbonne, avec pour 
thème : origine et créaƟon des contes de Perrault. 

     Furent présentées également des exposiƟons : 
peintures diverses, dont les aquarelles de Ronald et les 
cartes postales de Nicole, affiches des «Rencontre de 
Paroles» passées peintes par Virginie, ainsi que le livre 
«La Tricoteuse de Nuage», écrit par Catherine et illustré 
par Virginie, costumes de théâtre, photos des acƟvités et 
spectacles par ValenƟne, livres mis en vente par                       
«Le Passage des Heures », librairie associaƟve de Saint 
Savinien.               
     Merci au public nombreux et chaleureux qui nous a 
rejoint lors de ces journées, qui nous récompense de nos 
efforts et nous montre qu'il faut conƟnuer. 
     Mais n'oublions pas les autres acƟvités proposées : 
aquarelle (Ronald), gymnasƟque douce (SylveƩe                  
Joffrion), Yoga (Roland Lamy). 
     N'oublions pas non plus les événements organisés en 
cours d'année: la pièce «DiagnosƟc réservé», proposée 
le 23 novembre dernier par le  Foyer Rural de Port              
d'Envaux, ainsi que l’étonnante  prestaƟon, en Avril, du  
conteur David Sire, dans  «Fuguer  or  not  Fuguer»,                   
présentée au Café AssociaƟf « La Soupe au Chail » avec 
la parƟcipaƟon de l'A4. 
      Notre Foyer Rural remplit donc pleinement son rôle 
d'éducaƟon populaire et d'animaƟon au sein de notre 
commune, aidé en cela par un groupe de techniciens 
bénévoles et soutenu par la municipalité. 
   Mais le succès présent ne doit pas nous faire                 
oublier l'avenir. Quel avenir pour le Foyer Rural ?       
     Nous sommes une peƟte équipe, vieillissante, de              
bénévoles organisateurs et l'arrivée de sang nou-
veau et jeune, moderne, n'est plus un souhait mais 
une obligaƟon, à la fois pour pérenniser l'associa-
Ɵon et la faire évoluer. Nous avons tous décidé de 
conƟnuer pour 2025-2026, de «ne pas lâcher»  sou-
tenus par ce public enthousiaste, mais quelques uns 
d'entre nous souhaitent ou vont devoir arrêter. Un 
enrichissement et un renouvellement deviennent  

  obligatoires, et nous vous donnons rendez- 
  vous, sympathisants et volontaires, à notre              
  prochaine Assemblée Générale d’automne,  
  afin que ceƩe nouvelle année faite à la fois  
  d'espoir et d'inquiétude ne soit pas la                
  dernière.                                                                           
             PourÊlesÊacƟvitésÊ2025 -Ê2026,ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ÊÊÊrenseignementsÊetÊinscripƟonsÊpossiblesÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊdèsÊmaintenantÊauÊ06Ê70Ê40Ê11Ê85Ê 
ÊÊÊÊÊ(laisserÊunÊmessage)ÊouÊparÊmailÊsurÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊfoyerrral.lesnouillers@gmail.comÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊRentréeÊdébutÊSeptembreÊ 
 

 

DansÊceƩeÊaƩente,ÊnousÊÊvousÊ 
souhaitonsÊunÊÊbelÊÊété.  

Le  Conseil  d'AdministraƟon 



 

20 

L’ACTU DE NOS ASSOCIATIONS 
 
 
 
 

        Ce début d’année 2025 a commencé plus difficile-
ment que les autres années : le poêle nous a joué des 
tours . Un jour, il foncƟonne, un jour, il ne foncƟonne 
pas. Notre réparateur a fini par trouver les pièces  
défectueuses et à les remplacer, mais tard . Ce qui 
nous a obligé à nous adapter, pour la programmaƟon.    
     Deux concerts ont été reportés puis annulés, par 
des musiciens, pour accident (sans gravité) pour l’un, 
et des problèmes de santé pour l’autre . 
 

ÊÊÊÊÊEnÊJanvier, laÊsoiréeÊ« jeux » a bien commencé       
l’année , suivi 
du concert 
d’Anne         
Audouin,             
plutôt frileux.  
 

     EnÊfévrier,Ê 
l’atelierÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
d’écriture a dû 
se déplace chez l’un d’entre nous, ainsi que celui des 
« accordsÊtoltèques », pour pallier au manque de 
chauffage. 
 

ÊÊÊÊÊLaÊbaladeÊbotanique n’a pas eu ce problème au 
mois deÊmars, moment d’ailleurs, où le poêle a enfin 
pu foncƟonner normalement. 
 

ÊÊÊÊÊEnÊavril, le spectacle du conteur marcheur  
« FuguerÊorÊnotÊfuguer»ÊparÊ
DavidÊSire (organisé par l’A4 
et le foyer rural) qui a eu lieu 
à «La soupe aux chails» a été 
un succès.  
Et le lendemain, quelques 
personnes l’ont accompa-
gné, un bout de chemin, vers 
Doeuil sur Le Mignon. 
 

ÊÊÊLeÊ16Êmai, « L’écoleÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
buissonnière »Ê(EcoleÊdeÊ
chantÊdeÊVéroniqueÊGainÊdeÊ
SaintÊSavinien) a fait son 
«show», dans la bonne hu-
meur et avec talent. 
 

ÊÊÊÊÊÊLeÊ1erÊjuin, c’était au tour de laÊchoraleÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
«LesÊcordesÊbancales  de présenter leur travail, avec 
leur Chef de chœur « François  David», accompagné 

de deux musiciens, une guitare basse et une guitare 
sèche, soirée à l’ambiance fesƟve et familiale. 

 

ÊÊÊÊÊÊ 
 
 
 
 
 
 
 

ÊÊÊÊÊLeÊjeudiÊ19ÊÊjuin,Êc’est leÊtrioÊoccitanÊ«Auseth », en 
tournée dans la Région, qui nous a présenté sa créa-
Ɵon autour des chants et des noms d’oiseaux,  
suivant les régions. La voix de JulieƩeÊMinvielleÊa 
éclairé ce spectacle   original. Un public important et 

connaisseur est venu les applaudir. 
      Pour clôturer ceƩe année, le samedi 28 Juin, c’est 
un groupe de musique sud américaine,ÊavecÊLucÊÊÊÊ
MarƟn,ÊJulieÊdeÊOliveiraÊetÊd’autresÊmusiciensÊetÊmu-
siciennesÊqui enchanta la soirée. 
 

     Bien sûr, il y a eu, chaqueÊÊ1erÊmardiÊdeÊchaqueÊÊ
mois,ÊnotreÊmarchéÊdeÊproducteurs,Êavec quelques 
changements: certains « de la première heure » ont 
arrêtés leur acƟvité, d’autres, nous ont rejoints.  
Nous vous invitons à venir découvrir, leurs produits. 

ÊÊÊÊÊLeÊprochainÊauraÊlieuÊleÊmardiÊ5Êaoût,Ê«chezÊBibi»Ê
àÊTaillant,ÊproductriceÊdeÊfromageÊdeÊchèvreÊ,ÊàÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
parƟrÊdeÊ19hÊetÊsuiviÊd’unÊrepasÊpartagé,ÊvenezÊÊÊÊÊÊ
nombreux. 
 

     PourÊl’annéeÊ2025/2026,Ênous pouvons déjà                
annoncer le retour du planétarium, avec l’associaƟon 
«la belle étoile» dans la salle des fêtes de Les               
Nouillers, le SamediÊ21Êseptembre, réservez ceƩe 
date .                                               

 

 BelÊétéÊàÊtousÊÊ  
     

L'équipeÊdeÊ«LaÊSoupeÊauxÊchails» 
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                                                         L’assemblée Générale a eu lieu le 25 mai. Il en est résulté avec 50                        
                                               perdrix en lâcher d’été supplémentaires. Pour informaƟons, il est lâché plus de                  
                                          1 300 oiseaux par an sur l’A. C. C. A. 
                               
                                  Pour le faisan, un PMA annuel va être instauré afin de permeƩre la transiƟon de                      
                           l’interdicƟon des lâchers de Ɵrs. 
 

                      Pour le lièvre,  il s’avère que les comptages sont corrects et nous aurons les mêmes  
                  condiƟons que la saison dernière, 2 lièvres pour 9 jours de chasse.  
 

                  Une légère baisse sur la populaƟon de chevreuils, donc, de 29 bracelets l’an dernier nous  
             diminuons à 26 prélèvements. 
 

Les sangliers restent de passage! 
 

                     La demande préalable de travaux du futur local de stockage est entre nos mains avec un avis                        
                  favorable. Nous tenons à remercier Madame Nathalie ANSEL pour son aide concernant les                  
               demandes administraƟves.  
 

NousÊavonsÊneƩoyéÊlesÊlieuxÊleÊsamediÊ14ÊjuinÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
etÊcherchonsÊdesÊbénévolesÊpourÊlesÊfutursÊtravauxÊ.Ê 

MerciÊpourÊvotreÊimplicaƟon.Ê 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 
 
 
 

LeÊball-trapÊannuelÊauraÊlieuÊsurÊleÊterrainÊhabituelÊ 
 
 

LeÊbureauÊvousÊsouhaiteÊdeÊbonnesÊvacancesÊd’été 
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CABINETS INFIRMIERS 
St Savinien                                                               

AlloÊInfirmièresÊsavinoisesÊÊ6 Rue Pasteur   
 

Jean-FrançoisÊDECQÊ&ÊMickaëlÊCAFIERO 
8 chemin de la Longée St Savinien 
 

NathalieÊPIETRALUNGA 
1 chemin des Rouches,  La Poussardière 
St Savinien 
 

Tonnay Boutonne                                                          
11 Place du champ de foire 

 
 

05Ê46Ê90Ê17Ê81 
 

06Ê09Ê79Ê04Ê82 
05Ê46Ê96Ê41Ê53 

 
07Ê85Ê44Ê39Ê83 

 
 
 

05Ê46Ê33Ê20Ê55 

GendarmerieÊÊÊ 05Ê46Ê32Ê04Ê27 

ÊHôpitalÊSt Jean d’Angély 05Ê46Ê59Ê50Ê50 

SAMU 15ÊouÊ112 

POMPIERS 18ÊouÊ112 

DENTISTEÊDEÊGARDE 15 

MÉDECINS  généralistes   
2 rue du Souvenir                                     
17350 St Savinien 
EmmanuelleÊDUFOUR 
SarahÊMERCIER 
 

ISABELLEÊROY 
2 Rue du Quai 17350 St Savinien 
 

11 place du Champ defoire 
17380 Tonnay Boutonne  
AurélieÊFRITSCH 
KarineÊSOYERÊBACCARY 

 
 
 

05Ê46Ê90Ê20Ê35 
 
 
 

05Ê46Ê90Ê19Ê60 
 
 
 

05Ê46Ê32Ê05Ê03 

ÉLECTRICITÉÊUrgence 
RESE,Êeau,ÊUrgence 

0Ê810Ê437Ê387 
05Ê46Ê97Ê11Ê92 

ÊOSTÉOPATHES 

ThomasÊMARANDETÊ&ÊAlizéeÊLE-
FORT 

Ê7 rue Pasteur St Savinien 
 

ThomasÊMARANDETÊ 
11 Place du champ de foire Tonnay 
Boutonne 

07Ê85Ê80Ê65Ê61Ê 
06Ê48Ê13Ê68Ê06 

 
07Ê85Ê80Ê65Ê61Ê 

CHIRURGIENS DENTISTES 

MaëlÊKESSLERÊ&ÊQuenƟnÊSEGUINOTÊ 
8 chemin de la Longée St Savinien 
 

PatrickÊBOURGUIGNON 
11 Place du champ de foire   
17380 Tonnay Boutonne 

 
05Ê46Ê93Ê20Ê07ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
05Ê46Ê93Ê19Ê13 

 
05Ê46Ê33Ê22Ê68Ê 

NUMÉROS UTILES 

VÉTÉRINAIRES 

ValérieÊLEURIDANÊ&ÊYannÊLEBON 
Route de Saintes 
 
CliniqueÊvétérinaireÊVétora 
9 Av. de la Garenne Tonnay boutonne 

 

ZAC de la Grenoblerie 3                              
17400 St jean d’Angély 

05Ê46Ê90Ê13Ê22 
 
 
 

05Ê46Ê33Ê20Ê46 
 

 
05Ê46Ê59Ê05Ê25 

NAISSANCES  

ÉléanoreÊMACHEFERTÊ 13/01/2025 Rochefort 

Angèle,ÊAnnaÊMELLARDÊ 13/04/2025 Rochefort 

Mathis,ÊLukaÊHILBERTÊGROUAZELÊ 28/05/2025 Rochefort 

PACS  

Emelyne,ÊLaeƟƟaÊMORINÊetÊMaƩhieu,ÊGérardÊVALLÉEÊ 15/01/2025 

SybilleÊÊAliceÊJOBLETÊetÊJacquy,ÊLucienÊFONTAINE 30/04/2025 

MarionÊDUBRULLEÊetÊQuenƟnÊBIGOT Ê 06/02/2025 

DÉCÈS  

Jeannine,ÊGermaineÊROLLIERÊ,ÊveuveÊVINET  22/12/2025 

AnneƩeÊSAINT-ESPECE,ÊépouseÊÊDESCHAMPS  15/03/2025 

ÉTAT CIVIL 
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L’AGENCE POSTALE seraÊferméeÊduÊ15ÊÊjuilletÊauÊÊ1erÊaoûtÊinclusÊ 
etÊleÊvendrediÊ15ÊaoûtÊ. 

Les colis et L.A/R seront à reƟrer au bureau de poste de Tonnay Boutonne 

Le secrétariat de la  mairie sera fermé du  20 août au 5 septembre inclus 

 

MAIRIE   
23 grande Rue 17380 LES NOUILLERS Tél:Ê05Ê46Ê90Ê25Ê09Ê 

HorairesÊd’ouverture:ÊlundiÊetÊmardiÊÊsurÊrendez-vousÊ 
DuÊmercrediÊauÊvendredi:ÊdeÊ9hÊàÊ12hÊetÊdeÊ14hÊàÊ17h00 

Courriel: mairie@lesnouillers.fr 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊPage Facebook: mairie de les nouillers    site internet: www.lesnouillers.fr      

 
StéphaneÊARDOIN:Ê05Ê46Ê74Ê34Ê22 

 

ÊÊÊÊÊÊMichelÊGARNIERÊÊÊÊÊÊÊÊJean-PierreÊBASSEÊÊÊÊÊÊÊJean-ClaudeÊROBINEAUÊÊÊÊÊÊNathalieÊANSELÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
ÊÊÊÊÊÊÊ05Ê46Ê96Ê78Ê38ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ05Ê46Ê59Ê76Ê18ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ05Ê46Ê93Ê25Ê87ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ05Ê46Ê59Ê16Ê58 
ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 

TousÊlesÊmercredis,ÊlesÊadjointsÊsontÊprésentsÊàÊlaÊmairie. 

ASSISTANTES SOCIALES 
2B, Rue du Souvenir - CAF & MSA           
Saint Savinien 

 
05Ê46Ê96Ê53Ê00 

 
BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE 
LeÊmercrediÊàÊparƟrÊdeÊ15h30 

 
05Ê46Ê90Ê25Ê09 

 

Office du tourisme Saint Savinien 
Île de la GrenouilleƩe 

05Ê46Ê32Ê60Ê75 AGENCE POSTALE 
Lundi et mardi de 14h00 à 17h00   
Du mercredi au vendredi de 9h00 à 12h00  

 
05Ê46Ê94Ê63Ê53 

CYCLADÊÊÊÊwww.cyclad.org                         Ê1, rue Julia et Maurice Marcou  17700 SURGÈRES 05Ê46Ê07Ê16Ê66 

TRANSPORTÊÀÊLAÊDEMANDEÊÊsurÊréservaƟon 
ApplicaƟon gratuite MonÊTADÊNouvelle-Aquitaine,ÊÊ 
internet transports.nouvelle-aquitaine.frÊ 

0Ê970Ê870Ê870 

FranceÊSERVICESÊÊsurÊrendez-vousÊ 
TousÊlesÊmercredisÊdeÊ9h00ÊàÊ11h50ÊàÊlaÊmairieÊdeÊLesÊnouillers 06Ê02Ê17Ê12Ê44 

Bonnes vacances 

NUMÉROS UTILES 
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